

DEISSER (*Jean - Joseph - Lucien - Désiré*),
Officier de la Force publique (Jette-Saint-
Pierre, 13.8.1870 - N'Kollo, 9.4.1896). Fils
d'Émile et de Vanden Kerkhove, Anne.

Après son école moyenne, le jeune Deisser — il a exactement seize ans — s'engage au régiment des grenadiers. Nommé sergent le 1^{er} août 1887, il se présente, en 1892, à l'examen d'accession au grade d'officier, qu'il réussit brillamment. En septembre, il est versé comme sous-lieutenant au 3^e régiment de ligne.

Au début de 1895, il contracte un engagement dans la Force publique de l'État Indépendant du Congo et quitte Anvers à destination de l'Afrique, le 6 mars. A son arrivée à Boma, le 31, il est désigné pour la région de l'Équateur, où il reçoit le commandement du poste de Bolondo. A peine est-il installé dans ses fonctions, qu'il a à se défendre contre une bande de pillards qui assaillent la station. Le 1^{er} janvier 1906, il est promu lieutenant et attaché au camp d'Irebu. Trois mois plus tard, ayant reçu l'ordre d'aller réprimer une révolte d'indigènes au lac Tumba, il quitte Irebu à la tête d'une petite troupe et atteint N'Kolo, situé au Sud du lac, où il engage, le 9 avril, un combat au cours duquel il est frappé à mort.

15 avril 1949.
A. Lacroix.

Mouvement géographique, 1896, 371. — *A nos Héros coloniaux morts pour la civilisation*, p. 257.